
ひろさき未来創生塾

第一期生事業報告会「ジュクマツリ」を終えて



塾生 ＃１

今泉 規史（いまいずみ のりふみ）

塾生 ＃２

鎌田 翔至（かまだ しょうい）

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

自身の他の活動とリンクして、実践の場として経験を積ませていただき
ました。参加によって、「長期的な目標のために今何をするのか」という
考え方をすることができるようになりました。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

全体の方針やコンセプト、ターゲットなど企画の大枠をつくりました。
興味を持ってくださる方と交流ができたのは大きな成果です。目的の具体
性が足りなかったことで、全体としてのまとまりが不足してました。

■第二期生に向けてのメッセージ

考えて、やってみる、簡単ですが不安もつきまといます。不安はあるが、
挑戦してみたい。そんな1歩目になるのではないかと思います。

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

計画段階から、意見をすりあわせて実施までもっていくことは容易では
なかった。ただ、人とのつながりが力になり、理想的ではなくても一歩踏
み出せた時は達成感があった。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

企画課の方々のおかげで、自分たちの事業が表現できた。厳しい言葉も
あったが幸せな時間で、これからの活力にもなった。
計画段階から含めて、塾生同士、市の方々とやりとりすることでつなが

りが深くなった気がする。

■第二期生に向けてのメッセージ

偉そうなことは言えないが、新たな仲間と何かに取り組む時間を大切に
してほしい。



塾生 ＃３

工藤 麻乃（くどう あさの）

塾生 ＃４

齋藤 翔太（さいとう しょうた）

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

弘前市のことはもちろん、自分自身についても考える機会となりました。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

関心がある方々に来ていただいて、感謝しております。

■第二期生に向けてのメッセージ

目指すものによっても異なりますが、乗り越える楽しさ、味わえたらい
いですね。

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

講師のお二人や同じ塾生の人たちからいろいろなことを学び、充実した
１年半でした。幅広い職業や様々な経験を持った人たちとともに活動する
ことで、多くの刺激を得ることができました。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

思ったより多くの方にご来場いただき、本当に嬉しかったです。
これからも「ひろさきたい」の活動を多くの人に知っていただけるよう

に頑張ろうと思います。

■第二期生に向けてのメッセージ

自分が踏み出す一歩で、人生にいろんな選択肢が生まれると思います。
皆さんも迷っていたらぜひ一歩前に進んでみてください。



塾生 ＃５

須藤 友記子（すとう ゆきこ）

塾生 ＃６

外﨑 准也（とのさき じゅんや）

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

自分を変えることができたと思っています。地域のために何かしたいけ
れどどうしたらよいかわからないと思っていましたが、まちづくりは日常
の中にあって自分の行動次第だと気付くことができました。これから弘前
の中に眠っている「楽しい」「嬉しい」をたくさん掘り起こしていきたい
と思っています。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

レジオバトルで優勝できて良かったです。
まちづくりに興味がある人たちに来てもらえて嬉しかったです。

■第二期生に向けてのメッセージ

ぜひ一歩踏み出してほしいです。いい仲間にきっと出会えるはず！

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

塾を終えた後の人材の活用方法も考えてほしい。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

活動した内容が少なく、見る人によっては「え？で結局何がしたかった
んだろう…」と思われたのではないかと思う。

■第二期生に向けてのメッセージ

様々な活動に挑戦するきっかけにはなりますが、「市の事業」である以
上、実績や評価が求められます。



塾生 ＃７

永井 温子（ながい あつこ）

塾生 ＃８

原田 薫櫻（はらた かお）

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

自分の強みがわかりました。社会経験が豊富な方々に対しても、自分の
意見をガツガツ言えたと考えています。「私にとっては当たり前の考えや
知識が全員に伝わるとは限らないんだ」そう感じる場面が多々あってとて
も楽しかったです。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

広報担当として役割を遂行できて達成感がありました。そして、一年半
やってきた各事業をすべて再現・披露できて嬉しかったです。頑張った成
果が市民のみなさんに届いているといいなと思います。

■第二期生に向けてのメッセージ

弘前なんて何もないと思っている人にこそ参加してみてほしいです。人、
チーム、イベントが好きなひとにはぴったりの団体だと思います。

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

福島出身のヨソモノの私にとって、同世代の人たちといろんなことへト
ライできる機会は本当に貴重でした。「こういうことしたいね！」と、こ
れからに繋がる話がどんどん出てきて、さらにワクワクしています！

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

1年目の時に報告会を実施できなかったので、市民の方と直接お話し、
活動を知ってもらえてよかったです。アドバイス等もいただいたので、今
後に活かしていきたいと思います。

■第二期生に向けてのメッセージ

「失敗してもいいからやってみて。」と言ってもらえる場って、普段生
活していると意外と少ないのかなと感じます。塾であれば仲間と一緒にど
んどんトライできますので、どんどんやっちゃってください！



塾生 ＃９

三國 佑太（みくに ゆうた）

塾生 ＃１０

矢野 加奈子（やの かなこ）

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

参加当初に想定した活動時間以上に時間が必要だったこと、参加期間中
に多忙が極まったことが想定外でした。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

一番活動する期間に参加できなかったので、うまくなじめませんでした
が、気にしてフォローしてくれた方がいたことが唯一救いでした。

■第二期生に向けてのメッセージ

仕事＆家事＆育児に多忙でも何かできると思いましたが、他の塾生と一
緒に何かをする、となると調整が難しいです。学生さんや社会人でも、自
分のために時間をたっぷり使える人に向いていると思います。

■ひろさき未来創生塾に参加してみて

普段出会うことがない方々にも多く出会わせていただき、多くのコトを
学びました。参加前は自分自身がやりたいことがぼんやりとしかありませ
んでしたが、この期間を通じてやりたいことが具体的になりました。やり
たい事もたくさん出てきたので、これから一つ一つ実現していきたいです。

■事業報告会「ジュクマツリ」はどうだった？

自分たちで作り上げるため、不安な部分が多くありましたが無事に開催
できて良かったと思います。また、これまで行ってきた活動を振り返るこ
ともできました。卒塾証書もいただき感動しました。

■第二期生に向けてのメッセージ

「何か」やってみたいと思う方はぜひ参加してみてください。その「何
か」を見つけたり、実際に活動できるのがみらい創生塾だと思います。


